

## BAB 1

### PENDAHULUAN

#### 1.1 Latar Belakang

Hotel Aston Pontianak merupakan hotel bintang empat yang terletak di pusat kota Pontianak. Hotel yang memiliki jumlah kamar sebanyak 156 kamar ini menawarkan berbagai jenis fasilitas serta jasa pelayanan.

**Tabel 1.1**

**Tipe dan Tarif Sewa Kamar Hotel Aston Pontianak**

<i>Type of Room</i>	<b>Jumlah Kamar</b>	<i>Rates (Rp)</i>
<i>Superior</i>	36	600.000
<i>Deluxe</i>	78	675.000
<i>Executive</i>	33	900.000
<i>Suite</i>	9	1.750.000
Total	156	-

Sumber: Hotel Aston Pontianak (2015)

Penghasilan yang diperoleh berasal dari pendapatan jasa atas berbagai fasilitas yang diberikan. Salah satu jasa yang diberikan adalah jasa sewa kamar. Hotel Aston Pontianak dalam menentukan tarif sewa kamar hanya membandingkan harga jual sewa berdasarkan hotel yang setara dengan hotel Aston yang ada di Pontianak. Selanjutnya dalam penentuan tarif sewa kamar Hotel Aston hanya mengambil tiga biaya dalam menentukan harga pokok sewa kamar, yaitu *cleaning supplies*, *guest supplies*, dan *paper supplies*.

Perusahaan dapat meningkatkan kinerja usahanya dengan menerapkan metode *Activity Based Costing System*. Menurut Tunggal (2010,6) menyatakan bahwa

“*Activity Based Costing* adalah pendekatan perhitungan biaya yang membebankan biaya sumber daya ke objek biaya seperti produk, jasa atau pelanggan berdasarkan aktivitas yang dilakukan untuk objek biaya tersebut”. Dalam metode ABC, menganggap bahwa timbulnya biaya disebabkan oleh aktivitas yang dihasilkan produk dan metode ABC tidak hanya menunjukkan dimana biaya dikeluarkan tetapi juga menunjukkan indikasi apa yang menimbulkan biaya.

Dengan adanya permasalahan serta melihat jenis kamar, pelayanan, dan potensi persaingan dari kompetitor maka salah satu cara yang dapat dilakukan Hotel Aston Pontianak dalam upaya menentukan harga pokok/jasa secara tepat. Penelitian ini bertujuan untuk memberikan alternatif pilihan untuk Hotel Aston Pontianak dalam menentukan tarif sewa per kamar berdasarkan metode *Activity Based Costing System*.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka dalam penelitian ini penulis tertarik untuk menyusun skripsi dengan judul “**Penerapan Metode *Activity Based Costing (ABC) System* Dalam Perhitungan Besarnya Tarif Sewa Per Kamar Hotel Aston Pontianak**”.

## 1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah dipaparkan sebelumnya, maka yang menjadi permasalahan penelitian ini adalah sebagai berikut: “Bagaimana perhitungan biaya per kamar hotel dan tarif per kamar hotel dengan menggunakan metode *Activity Based Costing System* pada Hotel Aston Pontianak ?”

## 1.3 Pembatasan Masalah

Untuk menghindari pembahasan yang menyimpang dari permasalahan, dalam penelitian ini penulis membatasi permasalahan hanya pada perhitungan tarif sewa kamar yang ada di Hotel Aston Pontianak dengan menggunakan metode *Activity Based Costing System*. Data yang digunakan dalam penelitian adalah data tahun 2014.

## 1.4 Tujuan Penelitian

Adapun yang menjadi tujuan dalam penelitian ini adalah untuk memperoleh informasi yang akurat dari proses pendekatan metode *Activity Based Costing System* dalam menghasilkan perhitungan harga pokok kamar hotel pada Hotel Aston Pontianak, sehingga dapat diketahui dengan jelas cara dan unsur-unsur biaya yang terlibat dalam tahapan perhitungan harga pokok produk/jasa perusahaan.

## 1.5 Kegunaan Penelitian

Hasil dari penelitian ini nantinya diharapkan dapat memberikan manfaat dikemudian hari bagi semua pihak yang dapat digolongkan dalam:

### a) Aspek Akademis

1. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan tambahan ilmu pengetahuan bagi para akademisi terutama yang berkaitan dengan analisis *Activity Based Costing System*.
2. Model/metode analisis *Activity Based Costing System* dapat dijadikan referensi bagi penelitian selanjutnya untuk lebih dikembangkan dan di aplikasikan pada berbagai perusahaan.
3. Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan indikator penerapan ilmu yang diperoleh dibangku kuliah, sehingga lebih menguasai kembali dari ilmu yang didapat pada saat menempuh mata kuliah Akuntansi Manajemen dan Akuntansi Biaya di semester sebelumnya.

### b) Aspek Praktis

Hasil penelitian ini dapat diharapkan berguna bagi Hotel Aston Pontianak sebagai masukan atau alternatif pilihan untuk perhitungan tarif sewa kamar pada Hotel Aston Pontianak.